



Avion, le 16 janvier 2026

Chers présidents, chers professeurs, chers amis,

Le mois de janvier est toujours l'occasion de dresser le bilan de l'année écoulée et de se projeter vers de nouvelles aventures collectives.

L'année 2025 aura notamment vu notre Comité devenir **Ambassadeur du don d'organes**, un engagement fort et un moment marquant de notre saison, porteur de valeurs qui nous rassemblent.

Quelques chiffres pour illustrer cette dynamique :

- **10 000 licenciés** fin décembre : un chiffre légèrement en recul par rapport à la saison précédente à la même période, mais qui témoigne malgré tout de votre engagement et de votre dynamisme, que je tiens à saluer.
- **230 mini-poussins** ont participé à l'animation de Noël à Oignies : le Père Noël y a rencontré un franc succès !
- Un **énorme succès** également pour le **Tournoi Fighting Film** et le **Tournoi Crédit Agricole Nord de France** :
 - 135 féminines présentes lors du tournoi label A du 22 novembre,
 - 147 cadettes, 371 benjamines et minimes filles,
 - 559 benjamins et minimes le 23 novembre.

Je reste convaincu que nos actions, les vôtres comme les nôtres, doivent prioritairement se concentrer sur les **animations à destination des jeunes**. La multiplication des compétitions amicales mises en place par les clubs démontre que vous avez pleinement intégré cet enjeu.

À ce titre, je rappelle que le Comité met des **tapis à disposition** et que Lucas peut assurer la mise en place des inscriptions via l'**Extranet**, si vous le souhaitez.

Veillons toutefois à proposer des organisations **rassurantes et maîtrisées dans le temps** : une animation trop longue ne renvoie pas l'image positive que nous souhaitons porter pour notre sport.

Le bilan de l'année, c'est aussi l'action du **Crédit Agricole Nord de France** concernant le remboursement de la licence fédérale. À ce jour, nous n'avons pas encore de retours consolidés, mais je mettrai tout en œuvre pour que cette action puisse être reconduite en **septembre 2026**.

D'autres bilans restent à partager, et l'**Assemblée Générale du 8 juin à Lestrem** sera un temps privilégié pour y revenir collectivement.



**COMITÉ DU PAS-DE-CALAIS DE JUDO,
DE JU JITSU ET D.A**

Fédération Française de Judo et
Disciplines associées

L'année **2026**, comme 2025, sera marquée par la poursuite de la baisse des subventions de nos partenaires institutionnels. Je souhaite néanmoins les remercier pour les efforts consentis afin que cette évolution se fasse progressivement.

Dans ce contexte, la **Commission Partenaires**, particulièrement investie, nous permet de rester force de proposition et de compenser partiellement la diminution de certaines ressources. Des décisions ont été prises pour différentes aides en direction de vous, les clubs notamment et courant janvier, vous en serez informés.

Plusieurs pistes de travail s'ouvrent à nous :

- Renforcer la dynamique autour du **JJB et du Ne-waza**,
- Développer des animations **self-défense et Fight**,
- Mieux comprendre et enrayer la perte de vitesse observée chez nos **vétérans**.

Enfin, le **stage interdépartemental minimes** de début janvier à Olhain, avec près de **80 participants**, a lancé notre année de la plus belle des manières.

Le **Comité Directeur**, les responsables des différentes commissions, ainsi qu'**Armelle, Myriam, Lucas, Antoine et Romain**, se joignent à moi pour vous adresser, à vous présidents, professeurs et à l'ensemble de vos clubs, nos **meilleurs vœux de santé, de réussite et d'épanouissement sportif** pour cette nouvelle année.

Bien sportivement,

Marc DURIEZ
Président Comité Judo 62